

Arcachon

L'œuvre d'Osiris inscrite au cœur de la synagogue

HOMMAGE Une plaque en hommage à Osiris a été dévoilée, lundi, au cœur de la synagogue qu'il a construite en 1877

BERNADETTE DUBOURG
b.dubourg@sudouest.fr

«**A** la mémoire de Daniel Ifla Osiris, né à Bordeaux le 23 juillet 1825 et décédé à Paris le 4 février 1907 (20 Shevat 5667), qui a édifié cette synagogue en 1877 et l'a inaugurée en 1879. Ce mécène et philanthrope finança la construction de sept synagogues, offrit un bateau-soupe à Bordeaux, et sauva la Malmaison qu'il donna à l'État ; il fit de l'Institut Pasteur son légataire universel, lui donnant une



LE PIÉTON

A regardé attentivement l'attribution, lundi, des étoiles du Guide Michelin. Si aucune nouvelle étoile n'a été attribuée à des restaurateurs du bassin d'Arcachon, aucune, non plus, n'a été enlevée. Ce qui est aussi une bonne nouvelle pour les restaurateurs concernés. Ainsi, Thierry Renou, au Patio à Arcachon, et Stéphane Carradeau Skiff Club, Hôtel Ha (a) itza au Pyla, gardent leur étoile. Le Piéton a forcément une pensée pour La Guérinière à Gujan-Mestras, où ces deux talentueux chefs avaient aussi décroché leurs étoiles, et qui devrait fermer prochainement.

MIRA
LA CURIEUSE BRASSERIE

PUB MIRA MUSIC

PROGRAMMATION MUSICALE SUR

de créer l'Institut Curie.»

Tel est le texte, en lettres dorées, gravé sur une plaque en marbre noir, apposée lundi soir à l'intérieur de la synagogue d'Arcachon, en hommage à son mécène et fondateur, Daniel Iffla, dit Osiris.

Le dévoilement de cette plaque était le deuxième acte de l'hommage qui lui a été rendu, ce week-end, après la conférence, dimanche soir, du professeur Dominique Jarrassé, auteur du livre « Osiris, mécène juif et nationaliste français », et président de l'association des Amis d'Osiris.

« Notre profond respect »

En préambule au dévoilement de la plaque, le maire (LR) d'Arcachon, Yves Foulon, rappelle et même insiste sur l'attachement de la ville pour sa synagogue, et le « profond respect de la ville et des Arcachonnais à l'égard de la communauté juive ». « 140 ans d'histoire partagée... L'histoire d'Arcachon est liée à l'histoire de la communauté juive qui a participé à sa création et son rayonnement. » Il n'oublie pas le don d'un terrain sur lequel a été



Une plaque en hommage au mécène Osiris, dévoilée à l'intérieur de la synagogue PHOTO B.D.

construite « la belle école maternelle, qui porte son nom, Osiris ».

Ce sont des histoires plus personnelles que partagent Judith Hassoun, la présidente de l'Association culturelle et culturelle du bassin d'Arcachon (Acciba) et le rabbin d'Arcachon, Éric-Meyer Aziza.

« Quand nous sommes arrivés d'Algérie en juillet 1962, ma famille et moi ignorions tout de la synagogue. Quand on a entendu parler d'Osiris, on a pensé à l'Égypte. Nous avons découvert cette petite synagogue, on jouait dans la petite maison délabrée à côté. Nous étions sept Juifs à Arcachon, dont six de ma famille... On se demandait, pourquoi une synagogue, alors qu'il n'y a pas de communauté ? » Cinquante-six ans plus tard, la communauté a grandi et la synagogue n'ouvre plus seulement pour les offices. Elle accueille aussi des cours pour les enfants, le dimanche matin,

des débats sur la pensée juive, et autres cérémonies.

« Cette plaque est la marque de notre profond respect et de l'éternelle reconnaissance. L'esprit d'Osiris reste ici, dans sa synagogue, et nous l'espérons, pour très longtemps », ajoute Judith Hassoun.

Les valeurs d'une vie

L'esprit d'Osiris accompagne aussi Éric-Meyer Aziza depuis plusieurs années. « Je me suis marié rue Bufault (Paris), j'ai pris mes premières fonctions à Lausanne, j'ai été nommé ministre officiant puis délégué rabbinique d'Arcachon, trois synagogues construites par Osiris », rappelle le rabbin, rendant aussi hommage au président d'honneur de la communauté qui « m'a transmis sa passion d'Osiris ».

Quand il est arrivé, il y a six ans, à la synagogue d'Arcachon, il a trouvé que « quelque chose manquait ».

Il y avait certes une plaque mentionnant le nom d'Osiris à l'extérieur, mais « rien sur lui ». C'est donc chose faite avec la plaque apposée lundi soir à l'intérieur de la synagogue, presque à la date anniversaire de sa mort. Emmanuel Valency, rabbin de Bordeaux et du Sud-Ouest, a ainsi récité le Kaddish.

La plaque porte mention « des valeurs portées par Osiris tout au long de sa vie », explique le Pr Jarrassé. Dont l'amour de la République. « Il nous a communiqué l'amour du pays, aimer notre identité et le pays dans lequel nous vivons », dit encore Éric-Meyer Aziza qui a aussi retrouvé un cadre d'Osiris « mais il ne peut pas y avoir de portrait dans une synagogue ».

La photo du mécène sera exposée « dans notre futur centre communautaire, aux côtés des frères Péreire, quand le projet se réalisera ». On reparlera d'Osiris à Arcachon.

EN BREF

UNE CONFÉRENCE AUTOUR DU CANCER

Le prochain rendez-vous santé-organisé par le Centre communal d'action social, dans le cadre du dispositif « Arcachon Bien Vivre », en partenariat avec la Ligue contre le cancer Gironde à l'occasion de la Journée mondiale contre le cancer, sera une conférence demain à 17 h 30 au théâtre Olympia d'Arcachon dans la salle Arlequin. Le thème de la conférence sera « 40 % des cancers seraient évitables, comment les prévenir ? » Entrée libre.

EXPOSITION SUR LES COULEURS D'HIVER

Les peintures de Jean-Michel Guénin et Roland Montalieu sont exposées jusqu'au 8 mars au salon d'honneur de l'hôtel de ville, tous les jours de 10 heures à 12 h 30 et de 13 h 30 à 18 heures. Roland Montalieu est un passionné d'art, de peinture et de couleurs. Il a ouvert en 2009 son atelier professionnel Océan Peinture 33. Jean-Michel Guénin est, lui, inspiré par la lumière unique et changeante qui caractérise le bassin d'Arcachon. Entrée libre. 05 57 52 97 97.

TOLEDANO COMMISSAIRES-PRISEURS	DEMAIN Jeudi 8 Février VENTE COURANTE A 14h30
ARCACHON 135, crs Lamarque 05.57.52.74.60 contact@toledano.fr	EXPOSITION PUBLIQUE: Demain de 10h à 12h WWW.TOLEDANO.FR

FORMULE DU MIDI
À PARTIR DE **14,90€**

PIÈCE DU BOUCHER
OU TAPAS LE SOIR
& BRUNCH LE DIMANCHE

BOUTIQUE & CAVE
RÉSERVATION DE TIREUSES/FÛTS
POUR TOUS VOS ÉVÈNEMENTS

VENEZ
VISITER
LA BRASSERIE

PLUS D'INFORMATIONS
+33 (0)6 76 09 46 33
& RÉSERVATION DES VISITES

UN TOUR EN VILLE

Activation du plan grand froid

SOLIDARITÉ Le plan grand froid est activé par la Ville d'Arcachon pour permettre la mise à l'abri de toutes les personnes vulnérables qui en font la demande. Si vous voyez une personne en difficulté, il faut contacter le Centre communal d'action sociale (en journée) au 05 57 52 50 80, le 115 ou la police nationale en soirée ou le week-end.

UTILE

SANTÉ

Médecin de garde. Composer le 15.

Arcachon Santé Numéro Vert : 0 800 000 375, la semaine de 20 à 8 h, le week-end du samedi, 14 h, au lundi, 8 h, le dimanche et jours fériés 24 h/24.